











Barcelona, en mes... 300
Previsión, trimestre... 750
América, Portugal y Filipinas... 850
Los demás países, trimestre... 1000

Número suelto: 10 céntimos

SOLIDARIDAD OBRERA



Consejo Ciento, 51, 5105.
Teléfono número 37771
ADMINISTRACION Y TALLERES
Consejo Ciento, 241, 5105
Teléfono número 38871

AÑO IV - ÉPOCA VI

Barcelona, jueves, 21 septiembre 1933

NUMERO 776

UNAS NUEVAS DECLARACIONES DEL SEÑOR SELVES

El orden público y la aplicación de la ley de vagos en Cataluña

El señor Selves ha hecho otra vez declaraciones a la Prensa de Madrid. Acostumbramos a leer con mucho cuidado las palabras del gobernador general de Cataluña.

Elas se han referido a las cuestiones que se derivan del orden público en el nuevo Estado y a la aplicación de la ley de Vagos y Maleantes, en la que confía mucho, según dice, para resolver la cuestión social en tierras catalanas.

Ha afirmado "que le aplicaría intensamente". Tego —ha añadido— la cárcel llena de individuos de esta clase y aún tuve que enviar hace unos días cuarenta a Mataró y voy a hacer otra expedición de sesenta. Tenemos este problema de los locales, pero ya se irá resolviendo. Yo estoy dispuesto a terminar con esta plaga y a restablecer así, hasta lo que sea posible, la normalidad en Barcelona y en toda Cataluña.

Además ha dicho: "En la cárcel tengo 112 atracadores convictos y confesos. Excuso decirle lo que son 112 sujetos de esta índole separados por una ciudad. Pues bien, continúa la batalla que seguirá todo lo que sea preciso, pues todavía queda mucha gente de esta índole, quizás la de más cuidado."

Contemplamos con mucha atención las actuaciones del señor Selves. Hasta ahora, aparte alguna excepción —la de un compañero del Comité Pro Presos, al que pretendían aplicar la ley de Vagos y al que no tuvieron más remedio que dejar de aplicársela, por haber acreditado este camarada su personalidad de trabajador honrado— la ley de Vagos, aunque no se aplicase contra los maleantes y vagos auténticos, se circunscribía a perseguir a los infortunados carentes de domicilio y de documentación que caían y caen en las manos de la Policía.

Pero hoy, la Prensa trae otra noticia. HeLa aquí: "En la Puerta de Santa Madrona unos agentes de vigilancia detuvieron ayer, por la tarde a un individuo que les infundió sospechas."

Trasladado a la Jefatura de Policía manifestó llamarse Enrique Juan Pere Bel, con cuyo nombre aparece registrado como anarquista militante.

Como quiera que no se le conocen medios de vida, le será aplicado la ley de Vagos, a cuyo efecto será puesto a disposición del Juzgado."

Esto viene a dar mayor realce y una actualidad nueva a las declaraciones del señor Selves. Conocemos la manera cómo se elaboran los actados policíacos. No ignoramos cuál es el procedimiento, inaugurado en Sevilla contra Ascaso, Paulino Díez y seis compañeros más, usado para aplicar la ley de Vagos a los obreros de ideas sobre los cuales se proyecta la acción policíaca. Como no ignoramos tampoco el "estilo" que se usa para convertir en "convictos y confesos" de un atracó de cien crimenes a los 112 candidatos al presidio o a los campos de concentración que tiene el señor Selves en la cárcel de Barcelona.

Y ahora, con mucha calma, razonamos. El señor Selves, en sus declaraciones recientes, ha aludido a mucha gente, "quizá la de más cuidado", que aún queda en la calle y para la cual reserva asimismo la ley de Vagos y Maleantes. No podemos esperar que el gobernador general de Cataluña se refiera a los vagos y maleantes a que tantas veces nos hemos referido nosotros. Hemos de pensar, a la fuerza, que el señor Selves se reserva en la mente la idea y la personalidad concreta y colectiva de esta gente "quizá la de más cuidado", que irá cayendo en las mallas policíacas.

Mediante la ley de Orden público y con el auxilio eficaz de la ley de Vagos y Maleantes, aplicada contra trabajadores auténticos, el nuevo "cap" de Cataluña confía resolver la cuestión social. Con la primera, jugulará al movimiento obrero, tan pronto este inicie una acción de protesta contra las iniquidades que se vayan cometiendo individualmente. Con la segunda, irá debilitando a la Confederación Nacional del Trabajo infamando a sus hombres, encerrándolos en campos de concentración o hundiéndolos en cárceles y presidios.

El plan no está mal. Solo falta, para llevarlo a la práctica sin protestas y sin peligros, que de Cataluña haya huido todo sentimiento de dignidad y esa honrría propia de los que no han sido reducidos a la condición de cunicos.

Sera cuestión de que vayamos averiguando, el señor Selves y nosotros, si, por las tristes circunstancias a que acabamos de referirnos, el éxito de sus proyectos se está haciendo posible. Sin embargo, nos cabe la satisfacción de decir que, aunque él lo ignore, nosotros sabemos por parte cierta que, en Barcelona, y en Cataluña, y en España, en general, aun quedan hombres Aun quedan coraje y conciencias capaces de levantarse contra el atropello y contra la injusticia sistematizada.

LA DEPURACION DE LA RAZA ARIA

Las profundas preocupaciones de la Alemania hitleriana

Los aristócratas alemanes se han dado a la tarea de depurar su sangre. No por medio del Fischelet o cualquier otro dispositivo en uso, sino mediante un anuario especial, en el que habrá de constar la publicación detallada de su árbol genealógico.

Se nos ocurre una reflexión. ¿Y si la señora princesa, la señora condesa, la señora marquesa o la señora baronesa han tenido algún chofer judío? Por regla general, los choferes, judíos o no, son robustos y de buen ver. Particularmente los choferes que eligen las damas aristocráticas. ¿Estaban tan solas las pobres! Sobre todo en esa sinistra Alemania de las guerras eternas y los castillos en la Selva Negra...

una vez descubierta la sangre exacta de los arios, la pureza de la idem, el procedimiento del árbol genealógico no creemos que consiga nada. Desde luego a nosotros no nos conviene.

Ernta Glaeser, en "Los que temíamos doce años", nos explica, con bastante galanura, cuál es la debilidad de las granjeras alemanas por los segadores rumanos, morenos y de origen hebraico ellos. "La donna e móbile" en todas partes y en todas las clases sociales.

Y que todo un príncipe quiera establecer la rectitud de una dinastía por medio de esos falaces árboles genealógicos, en los que los contrabandos de sangre son tan fáciles: Sólo a un alemán se le ocurre candidez semejante. ¿Las estupideces a que lleva la manía racialista?

El Gran Mitin de mañana en la Monumental

Mañana, resonará, en la Plaza de Toros Monumental, la voz auténtica del proletariado. La Confederación, después de los muchos meses de silencio forzoso a que la condenó la bárbara represión del Estado, dirá en Barcelona, asistida por el pueblo productor, cuáles son las inquietudes y los anhelos que sustenta en esta hora grave.

El fascismo que se alienta y organiza desde las sombras, tendrá que meditar ante la actitud refractaria de los productores.

El Gobierno escuchará o no estas reivindicaciones fundamentales inmediatas que plantea la clase obrera por medio de su organismo representativo. Pero debe saber de antemano que nada logrará torcer esta gran voluntad colectiva, resuelta a imponer sus derechos ultrajados y a marchar por la senda recta que conduce al comunismo anárquico.

¡Que cada anarquista, que cada obrero ocupe el lugar que le corresponde!

ALREDEDOR DEL FAMOSO PROYECTO DE AMNISTIA DEL GOBIERNO

¿PARA QUIEN SERA ESTA TAN PREGONADA AMNISTIA?

Leemos en la Prensa las cábalas que se hacen alrededor del proyecto de amnistía propuesta y prometida por el Gobierno.

amnistía se concederá, sin duda alguna, antes de que empiecen a verse los procesos derivados del movimiento del 8 de enero, alzamiento popular no contra la República, sino con el propósito de proclamar el comunismo libertario.

Y empezamos a escamarnos. En estas cábalas se refieren concretamente a unas supuestas gestiones del señor Botella Asensal, que, teniendo que las Cortes actuales no reciben bien el proyecto de amnistía, en lugar de presentarlo a ellas por el visto Lerroix tiene la seguridad absoluta de poder disueltas... se limitará a ir publicando algunas disposiciones parciales.

Y hemos aquí con la trama bien urdida. El Gobierno Lerroix emplea a acreditarse de hábil, de dútil y de maquiavélico. Pero que no olvide que, si los derechos son un peligro para su estabilidad y para la duración de una República pretendida con alfileres las iniquidades no representan un peligro menor para la misma estabilidad e idéntica duración.

LO QUE SE DISCUTE

EL PROBLEMA DE LOS PRESOS NO ES PROBLEMA DE GOBIERNO

Durante los días en que ha durado la crisis gubernamental, se han hecho infinitos comentarios, incluso por compañeros nuestros, sobre la importancia que tenía para los presos el que fuera un partido determinado el que cogiera las riendas del Poder.

El pueblo espera una amnistía. Confía en ella, y es este el freno que tascas, abrigando la esperanza de una próxima liberación de los miles de hombres ahorrados.

AMENAZAS DE MUERTE

Compañeros de SOLIDARIDAD OBRERA.—Ciudad. Mis queridos amigos: Se me pedirá que en un mitin celebrado en Hospital por la Juventud de la "Esquerra" Catalana, el orador Miguel Badía dijo, entre otras cosas, que no parará hasta ver colgado del árbol más alto del Guinardó a mi hija y a mí.

Como estas amenazas son muy graves por sí, y además por haber sido acompañadas de conceptos injuriosos y calumniosos que se han vertido varias veces en un periódico que, aunque no milita claramente en la ideología "esquerrana", sus redactores son amigos particulares de Badía, y como, además, la amenaza no puede haber nacido en la cabeza de Miguel Badía, porque no nos conoce personalmente ni conoce nuestra actuación ni nuestra vida, ruego a cuantas personas, amigas o no, hubiesen oído aquellas palabras, nos las confirmen de una manera que no deje lugar a dudas.

La libertad de los presos sólo nosotros podemos conseguirla. ¿Cómo? He aquí nuestra misión, y algo que no debe ser una incoherencia para nadie que sienta en su corazón un ápice de humanitarismo. Lo primero, organizar bien todas las regiones de España, para que en un momento determinado, contando sólo y exclusivamente con nuestras fuerzas, podamos arrollar el engrudo que nos amenaza.

Esforcemos nuestras actividades a organizar bien la batalla, la última de la serie que venimos organizando, y, eso sí: que una vez en la calle hagamos caso omiso de todo aquel que valiese de un sentimentalismo que no siente, quiera desviar del verdadero camino la única justicia que el mundo habrá presenciado, y que es la justicia del pueblo. Hay que ir a buscar la montaña; esperar que ella venga a nosotros, no es ni de anarquistas ni de revolucionarios.

Sobre el boicot a la cerveza «Damm»

A TODOS LOS SINDICATOS DE ESPAÑA Y A LOS TRABAJADORES EN GENERAL

Compañeros: La intransigencia de la casa exige que, desde este momento, nuestras actividades en pro del boicot se multipliquen y se pongan en acción todas nuestras fuerzas. Desde este momento, es preciso no esperar un minuto más en intensificar nuestra propaganda.

Ante la actitud de la casa, es necesario que la razón se imponga para asegurar nuestro triunfo. No esperemos más, y adelante, hasta conseguir la victoria. La Sección de Hielo, Vinos y Licores.

Trabajadores: Leed y propagad «C N T»

ACTUALIDAD

¿COMLOTS?

España no ha perdido, no ha podido perder, su perfil proletario. Los pronunciamientos clásicos del pasado siglo tienen aún raíces. Lo tradicional impera en los espíritus reaccionarios.

Prim, Espartaco, Serrano, Narváez, Martínez Campos, Primo de Rivera. Todos ellos urdidores de algún complot, jefes de algún pronunciamiento, cabezas visibles de alguna "revolución". La política del fenecido régimen tuvo como base el complot; cuando éste le falló, fracasó su existencia.

El complot más ridículo —lo han sido todos— fué el célebre "anarcofascista". Azaña, hombre de inventiva, hubo de recurrir a un medio que, por lo sobado, le perjudicó. Hacer el ridículo perjudica siempre, máxime cuando se ocupa un puesto elevado en la desgobernación del país.

—Se todo lo que se trama en Madrid —ha dicho el señor Lerroux, ultimamente— y han de saber todos que las insensateces se pagan siempre caras.

Esto de las "insensateces" va dirigido a los socialistas. A los socialistas que, según los informes, están preparando una sanjurjada con otro Sanjurjo de nombre distinto. No se resignan; no saben perder. El orgullo y el odio les induce y arrastra a cualquier cosa. Comerían alguna "insensatez", si es que los enchufes no les han castrado por completo las facultades que acompañan a los hombres rebeldes, que son los hombres íntegros.

Por otra parte, se anuncia otro complot. Los elementos carnicolas de Navarra y Vascongadas, juntos con los de otros puntos de la Península, esperan ocasión propicia para echarse a la calle. Cuando se votó la ley de Congregaciones religiosas, fracasó el golpe, porque diversos jesuitas caracterizados en la política española, aconsejaron un complot de espera. Hoy, se asegura que sabrán "dar el pecho", o por lo menos la camisa con la cruz de Calatrava y el "Sus, y a ellos". La fracasada asamblea de los agrarios ¡no guardaría con esta alguna relación!

No podía faltar, como contrapeso de la actualidad complotista, el complot gubernamental, que no es complot, porque se realiza con una claridad meridiana. Lerroux, dará el cerrojo. No otra cosa indica el colocar en los puestos de mayor relieve a miembros de su partido, que habrán de renunciar al acta por incompatibilidad con el nuevo cargo. A nadie es desconocida la simpatía con que los generales han recibido a Lerroux y la cara de satisfacción con que se retratan a su lado en los periódicos.

Si, complots. Pero las "insensateces" las pagarán los trabajadores.

Sobre todo si se apellidan anarquistas y militan en la Confederación Nacional del Trabajo.

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS UNICOS DE BARCELONA

Advertencias acerca del mitin de la Monumental

Ante las numerosísimas cartas y telegramas que venimos recibiendo de la región, pidiendo detalles de la forma más eficaz para organizar la venida de los camaradas de toda Cataluña al mitin que se celebrará, el viernes por la noche, en la Plaza de Toros Monumental, debemos comunicar a todos los camaradas que nos escriben en tal sentido, que ellos mismos pueden organizar en sus puntos respectivos la venida a ésta en autocara y demás medios de locomoción.

El Comité

Aviso a los componentes del Comité Regional

Los delegados del Secretariado al Comité Regional, pasaran hoy, sin falta, a las siete de la tarde, por la Secretaría del Comité.

¡Agitaos, protestad, exigid la amnistía!